



Extendiendo la política de innovación en la propuesta constitucional

Jorge Heredia Pérez, MS.c and Ph.D en Management Science, Universidad Adolfo Ibáñez, Chile. Académico FEN-UAH.

He revisado la política de innovación en la propuesta de la nueva Constitución. Lo positivo es que se menciona como una acción a desarrollar a nivel del Estado y regiones, pero creo se puede aprovechar este enfoque para plantearlo a nivel universal, que incluya la promoción de la innovación a nivel de todos los stakeholders de la sociedad, incluyendo obviamente al sector privado como parte de un ecosistema de innovación inclusivo.

En las últimas investigaciones que he realizado, se evidencia el aspecto clave de la colaboración (1) y el uso de las herramientas digitales para incrementar el desempeño innovador a nivel empresa (2), por tal motivo

se puede ampliar la política de innovación a todos las personas que participen en la sociedad a manera de promover una política nacional de open innovation, en donde todas las personas tengan el derecho de destinar un porcentaje de su tiempo en el desarrollo de actividades de invención e innovación apoyados por el Estado, de una forma permanente, en todas las actividades de la vida diaria y en todas actividades económicas del país.

La implementación de una política nacional de open innovation acompañada de herramientas tecnológicas digitales, por ejemplo, permitirá rápidamente superar la escasez de recursos para desarrollar innovación a nivel empresarial y/o individual; para tal fin es importante la capacitación de los ciudadanos en el uso de herramientas para innovar desde los centros de educación básico y a lo largo de todo el proceso educativo del ciudadano. **OE**

“

La implementación de una política nacional de open innovation acompañada de herramientas tecnológicas digitales, por ejemplo, permitirá rápidamente superar la escasez de recursos para desarrollar innovación a nivel empresarial y/o individual”

Referencias

1. Pérez, J. A. H., Geldes, C., Kunc, M. H., & Flores, A. (2019). New approach to the innovation process in emerging economies: The manufacturing sector case in Chile and Peru. *Technovation*, 79, 35-55.
2. Heredia, J., Castillo-Vergara, M., Geldes, C., Gamarra, F. M. C., Flores, A., & Heredia, W. (2022). How do digital capabilities affect firm performance? The mediating role of technological capabilities in the “new normal”. *Journal of Innovation & Knowledge*, 7(2), 100171.